

Retour à l'accueil

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

10 Mars 2024

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <https://www.paroissesaintmaxime.org>

Courriel pour recevoir le feuillet paroissial : stmaxime1@gmail.com

Partage Saint-Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 16 h 30.

Nouvelles et événements

- ✿ Aux prières cette semaine, samedi le 16 mars nous célébrerons les funérailles de Marcelle Bacha. Elle laisse dans le deuil sa fille Jacqueline Homsy et la famille.
- ✿ Je vous invite à la prière pour notre frère Nachard animateur aux messes de dimanche. Il rencontre de sérieuses difficultés actuellement avec l'immigration.
- ✿ Un rappel qu'à partir du 10 mars au 18, nous ferons la neuvaine à St-Joseph. Sa fête est le 19 mars.
- ✿ En ce dimanche de la joie, je me demande « Qu'est-ce qui fait ma plus grande joie ». Dans les évangiles, Jésus nous dit qu'il y a au ciel plus de joie pour la conversion d'un pécheur que pour 99 justes. Et je le réalise, à chaque fois que l'on rencontre une personne qui est en conversion et en train de voir la lumière, c'est une vraie joie pour nous. Cherchons la joie en répandant la Bonne Nouvelle. Pascal



Bonjour chers amis de Développement et Paix

N'oubliez pas la fin de semaine prochaine c'est la campagne Carême de Partage de Développement et Paix pour soutenir les personnes les plus vulnérables de la planète qui souffrent souvent d'injustice. Merci de votre générosité,

Équipe de Développement et Paix Saint-Maxime.

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi :	16 h 30
Dimanche :	8 h 30
	11 h

Messes en semaine

Lundi, mercredi et samedi :	16 h 30
Mardi, jeudi et samedi :	8 h 30

Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine.

Sacrement du pardon : Disponible avant ou après les messes

Adoration

Lundi, mercredi et samedi	17 h 30
Mardi, jeudi et samedi :	9 h 30

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi	16 h 30
----------	---------

Légion de Marie

Mardi et samedi :	9h
-------------------	----

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi :	20 h	Zoom 8992816257
----------------------	------	-----------------



À Saint-Maxime nous sommes une communauté unie, ouverte, accueillante et attentionnée.

Nous formons une famille de disciples joyeux et engagés, cheminant dans l'Esprit pour devenir des sanctuaires du cœur de Jésus, et qui favorisent sa rencontre.

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 9 mars

8 h 30 : Camille Laurin Offrandes aux funérailles
Rita Morency Offrandes aux funérailles
16 h 30 : Elias Kassis Thérèse

Dimanche 10 mars

8 h 30 : Lise Gagné Francyne
11 h : Maria Slezakova Marta

Lundi 11 mars 16 h 30 :Thérèse Lafortune Offrande aux funérailles

Mardi 12 mars 8 h 30 :Eline Tata..... Marie-Françoise

Mercredi 13 mars 16 h 30 : Eduardo Raoul Bellini Elena Beaumont

Jeudi 14 mars 8 h 30 : Enite Duclos Marie-Françoise

Vendredi 15 mars 16 h 30 : Eduardo Raoul Bellini Jocelyne Cliche

Samedi 16 mars

8 h 30 : Paulette Plouffe Offrande aux funérailles
16 h 30 : Gaétan Barriault Son épouse et ses enfants

Dimanche 17 mars

8 h 30 : Mikael Garabetian Sa famille
11 h : Aux intentions de Teodora Maria Ses parents

VOS OFFRANDES DU 3MARS

Quête : 1 162 \$ Lampions : 267 \$
Bellerive : 31 \$ Villagia : 75 \$

N.B. Si vous n'avez pas reçu votre reçu d'impôt pour 2023, veuillez appeler la secrétaire aux heures de bureau. Merci

« Je suis venu pour que vous ayez la vie »

Avec le récit de l'Évangile de Jean au chapitre 3, versets 14 à 21, nous entrons dans la quatrième étape de notre chemin de Carême 2024.

Tout comme le chemin du Carême, l'Évangile du jour nous entraîne dans un processus à bâtir : faire la vérité, ainsi la lumière apparaît. Dévoiler l'injustice contrairement à ceux qui se cachent derrière des discours trompeurs.

Les communautés de l'évangéliste Jean

On rencontre dans les communautés de Jean de réels partisans de Jésus de Nazareth qui n'hésitent pas à livrer leur vie pour l'Évangile et le service des pauvres. On y rencontre aussi des personnes qui cherchent l'illumination, la connaissance par l'effort intellectuel et non par la pratique concrète de la Bonne nouvelle. Enfin, un certain nombre est sympathique au projet de Jésus, mais avec beaucoup de difficultés à assumer publiquement cette option. Nicodème fait partie de ce dernier groupe. C'est la réalité au temps de Jésus tout comme à l'époque des communautés de Jean.

Un Dieu qui ne plane pas au-dessus du monde

Jésus est celui qui est tout orienté vers Dieu pour tout apprendre de lui afin de donner sens à la création. Même si son projet ne cadre pas avec les visées du monde, il est élevé à la vue de tous et de toutes pour leur libération et en entraîne d'autres avec lui. Il est visible pour qui veut le contempler et reconnaître que sa mission demande fidélité au projet de Dieu en faveur de toute la création et nous amène une libération définitive. S'il est élevé, c'est aussi le signe que Dieu est descendu définitivement sur terre : il assume la condition des victimes, l'enfer vécu par les condamnés, le lent processus de mort des exclus et appauvris. Ce Dieu est tellement descendu —Il a planté sa tente parmi nous (Jean 1,14) — qu'il fut, à la fin, élevé sur le bois de l'arbre de Vie (Genèse 2,9). Puisque notre Dieu ne plane pas au-dessus du monde, l'appel de Jésus est que nous fassions partie du processus de libération pour entraîner d'autres citoyennes et citoyens à notre suite. Le Nazaréen n'est jamais la caution pour notre irresponsabilité ou notre désengagement : il ne court-circuite pas notre liberté et notre responsabilité.

Dieu envoie son fils dans le monde pour que, par lui, le monde soit libéré

Toute sa vie, Jésus de Nazareth n'aura de cesse de dénoncer les pouvoirs de corruption, d'exploitation des pauvres, de violence contre les femmes et les enfants, d'occupation militaire. Même ainsi, Dieu ne veut pas condamner le monde, mais par Jésus le libérer (Jean3,17). Dieu veut nous conduire à la Vie : une orientation définitive à nos propres forces de vie. Le Dieu de Jésus refuse de prendre place sur le trône du juge, il est « riche en miséricordes » (deuxième lecture de notre célébration dominicale,Éphésiens2,4a). Il prend plutôt la place de l'avocat de la défense.

Si la posture du monde en est une de radicalisation, de répression ou d'indifférence, de violence et de punition, la posture évangélique en est une de vérité, de fraternité et de dialogue les bras ouverts — sur la croix. C'est ainsi que Dieu envoie ses fils et ses filles dans le monde, ses messagers — prophètes (première lecture de notre célébration dominicale,2Chroniques36,15-16b). Jésus enverra de la même manière ses disciples puisqu'ils/elles ont la même filiation. Nous avons donc un rôle actif dans le processus de libération : « Je ne te demande pas de les ôter du monde, mais de les garder du Mauvais. Comme tu m'as envoyé dans le monde, je les envoie dans le monde. » (Jean17,15.18) « Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le renouvellement de votre intelligence pour discerner quelle est la volonté de Dieu. » (Romains 12,2)

Croire

Faire confiance à Jésus, croire en lui : intégrer, accepter, adhérer, faire confiance à son projet qui est celui de Dieu. Oui, un autre monde est possible ! Croire à la dignité de toute personne humaine et à ses possibilités positives, croire au projet de solidarité et de partage, à l'engagement avec ceux et celles qui souffrent d'injustices. Faire barrage à l'individualisme et à l'isolement. C'est notre responsabilité de croire en une Présence qui nous accompagne.

« Qui ne croit pas est déjà jugé » (Jean3,18)

Qui condamne ? Condamné à quoi ? Le choix de nos actions est conditionné par la sorte d'être humain que l'on veut devenir. La vie authentique est à la portée de tout être humain et ne dépend pas de systèmes

religieux ou non. Notre authenticité ou notre condamnation est révélée à chaque moment de notre Histoire par nos orientations de vie. Mal orienté, on ne veut pas de lumière pour ne pas se voir tel que nous sommes : condamnés à poursuivre une vie d'esclave.

La lumière dérange toujours lorsqu'il est question de faire apparaître la vérité : on la retrouve chez les prophétesses et prophètes assassinés par ceux qui n'en voulaient pas. Une vie d'authenticité fait surgir la lumière pour discerner plus clairement : elle se laisse dynamiser par un Dieu qui continue à libérer. L'option est la nôtre : se condamner au projet du monde (frustration, tristesse et « à quoi bon, il n'y a rien à faire ? ») ou se diriger vers la lumière pour que notre regard sur le monde devienne plus limpide. Échappent au jugement ceux et celles qui prennent la décision de faire la vérité ; sans ces citoyennes et citoyens, croyants ou non, chrétiens ou non, le salut annoncé par Jésus ne peut se réaliser.

Espérance et confiance en l'avenir sont présents lorsque nous acceptons l'invitation de Jésus de Nazareth en incarnant le projet de Dieu pour le bien-être du plus grand nombre.

Denis Plante pour la Commission engagement et foi du Mouvement des travailleuses et travailleurs chrétiens du Québec (MTC) : Serge Généreux, Pierre Prud'homme, Denis Plante, Marc Alarie, Louise Condrain.

Source : INTERBIBLE.ORG, Le Feuillet biblique, no 2837



LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

La colère et la miséricorde du Seigneur manifestées par l'exil et la délivrance du peuple (36, 14-16.19-23)

Lecture du deuxième livre des Chroniques

En ces jours-là, tous les chefs des prêtres et du peuple multipliaient les infidélités, en imitant toutes les abominations des nations païennes, et ils profanaient la Maison que le Seigneur avait consacrée à Jérusalem. Le Seigneur, le Dieu de leurs pères, sans attendre et sans se lasser, leur envoyait des messagers, car il avait pitié de son peuple et de sa Demeure.

Mais eux tournaient en dérision les envoyés de Dieu, méprisaient ses paroles, et se moquaient de ses prophètes ; finalement, il n'y eut plus de remède à la fureur grandissante du Seigneur contre son peuple. Les Babyloniens brûlèrent la Maison de Dieu, détruisirent le rempart de Jérusalem, incendièrent tous ses palais, et réduisirent à rien tous leurs objets précieux.

Nabucodonosor déporta à Babylone ceux qui avaient échappé au massacre ; ils devinrent les esclaves du roi et de ses fils jusqu'au temps de la domination des Perses. Ainsi s'accomplit la parole du Seigneur proclamée par Jérémie : *La terre sera dévastée et elle se reposera durant 70 ans, jusqu'à ce qu'elle ait compensé par ce repos tous les sabbats profanés.*

Or, la première année du règne de Cyrus, roi de Perse, pour que soit accomplie la parole du Seigneur proclamée par Jérémie, le Seigneur inspira Cyrus, roi de Perse. Et celui-ci fit publier dans tout son royaume – et même consigner par écrit – : « Ainsi parle Cyrus, roi de Perse : Le Seigneur, le Dieu du ciel, m'a donné tous les royaumes de la terre ; et il m'a chargé de lui bâtir une maison à Jérusalem, en Juda. Quiconque parmi vous fait partie de son peuple, que le Seigneur son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem ! »

– Parole du Seigneur.

PSAUME

R/ Que ma langue s'attache à mon palais si je perds ton souvenir ! (cf. 136, 6a)

Au bord des fleuves de Babylone
nous étions assis et nous pleurions,
nous souvenant de Sion ;
aux saules des alentours
nous avons pendu nos harpes.

C'est là que nos vainqueurs
nous demandèrent des chansons,
et nos bourreaux, des airs joyeux :
« Chantez-nous, disaient-ils,
quelque chant de Sion. »

Comment chanterions-nous un chant du Seigneur
sur une terre étrangère ?
Si je t'oublie, Jérusalem,
que ma main droite m'oublie !

Je veux que ma langue s'attache à mon palais
si je perds ton souvenir,
si je n'élève Jérusalem
au sommet de ma joie.

DEUXIÈME LECTURE

« Morts par suite des fautes, c'est bien par grâce que vous êtes sauvés » (Ep 2, 4-10)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens

Frères, Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie avec le Christ : c'est bien par grâce que vous êtes sauvés. Avec lui, il nous a ressuscités et il nous a fait siéger aux cieux, dans le Christ Jésus.

Il a voulu ainsi montrer, au long des âges futurs, la richesse surabondante de sa grâce, par sa bonté pour nous dans le Christ Jésus. C'est bien par la grâce que vous êtes sauvés, et par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Cela ne vient pas des actes : personne ne peut en tirer orgueil. C'est Dieu qui nous a faits, il nous a créés dans le Christ Jésus, en vue de la réalisation d'œuvres bonnes qu'il a préparées d'avance pour que nous les pratiquions.

– Parole du Seigneur.

ACCLAMATION

**Gloire au Christ, Sagesse éternelle du Dieu vivant.
Gloire à toi, Seigneur. (Jn 3, 16)**

Dieu a tellement aimé le monde
qu'il a donné son Fils unique,
afin que ceux qui croient en lui aient la vie éternelle.

**Gloire au Christ, Sagesse éternelle du Dieu vivant.
Gloire à toi, Seigneur.**

ÉVANGILE

« Dieu a envoyé son Fils pour que, par lui, le monde soit sauvé » (Jn 3, 14-21)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle.

Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu.

Et le Jugement, le voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu'il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. »

– Acclamons la Parole de Dieu.